
加拿大維多利亞大學心得分享 

學生：陳雯暄 

 

出國前： 

    因為入學時就知道學校有大三菁英出國計畫，所以在大一的時候就參加了學

校的測試而進入了托福班。在托福班裏有外籍老師全程用英語授課，訓練我們的

口說及聽力的能力，平常老師也會加強我們的閱讀以及寫作，所以在我們的回家

作業裏常常要寫文章，在這兩年的時間裏，我們的英文也實在有一些進步。 

    在通過語言測驗後和導師及主任有幾次的面談，師長們都很鼓勵我參加大三

菁英計畫，並且提供我很多的協助及關心，學校也有很多的諮詢管道，使我能無

後顧之憂的出國遊學。 

 

出國後： 

    一開始到新的環境對我來說很興奮也很期待，所以除了在機場跟家人道別時

及在飛機上想到有將近一年的時間無法見到家人時眼眶泛紅之外，前半年都是我

的蜜月期，雖然過了蜜月期之後會很想家也很想台灣，有一段時間甚至開始倒數

回台灣的時間，不過和父母講講電話或到中國餐廳吃一頓過了一陣子就會比較好

一點了，而且數到最後卻又開始難過自己要離開這個已熟悉的美麗境界。 

    老師們的上課方式都很活潑，在課堂上有很多的小組討論時間及報告，而且

同學們都很踴躍發言，所以我們和老師們都有很多互動，上課也很少會有人精神

渙散。因著我們和老師有很好的關係，老師常會在假日帶我們到鎮上觀光、一日

旅遊或到老師家吃飯聊天。其實有些商業課程本身就有難度，更不用說是用原文

書上課了，不過老師們都會用較簡單的方式表達或一再的解釋直到我們理解，課

後同學間也會一起相約到語言中心讀英文或複習課程，因為在國外時我們是每周

一小考，外加期中期末考，老師只給範圍，所以也不知道老師要怎麼考，題目也

都非常的活，像是給你一個個案，然後你要將本章的重點應用到問題中，非常有

挑戰性，然後有時候是作業很難、很多，甚至讓我們覺得超出能力的範圍，我們

卻都克服了，舉例來說，有一次老師要求我們寫十頁的報告，這是我們在台灣從

來沒做過的。 

    除了上課之外，我和同學也會利用課餘的時間去旅遊，利用一本旅遊書，從

西岸的維多利亞、溫哥華、洛磯山脈、育空的極光到東岸的多倫多、渥太華、蒙

特婁以及魁北克，我都覺得好值得一探究盡，真的就像畫一樣，從不同的風景到

文化的體驗，每一個城市都有她不同的特色及人文，而這些都是我們在台灣看不

到的。 

    當然，要體驗當地生活最簡單的路就是住在接待家庭，很多人都知道加拿大

是文化的大熔爐，有很多不同的種族居住在一起，不過也因為有很多不同種族的

人，在加拿大的性別歧視也比較少見，大部分的人都非常友善，而我的接待家庭



是從菲律賓移民過來的，我的室友則是來自日本的短期遊學生，所以在我的接待

家庭裏可以一次享受到四種文化及生活方式，如果與接待家庭的相處上有什麼需

要或問題都可以直接向接待家庭反應，或請當地的學校幫你做調整。 

 

回國後： 

    古人說：『讀萬卷書不如行萬里路』，出國讀書真得是令我大開眼見，我所學

到的還不僅是英文而以，在個性上也變得比較獨立，自己可以處理很多事情，而

且經過這一趟遊學經歷，你會看到很多不同的人，也發現自己從前的眼光真的很

狹隘，並且有激勵的效果，以後有機會能再到國外去。 
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